

---

**Der kleine Repetitor**

- 1 Verstärkungslernen: Operante Konditionierung
- 

**Für Sie gelesen, für Sie gehört**

- 2 Mehrsprachigkeit: Spracherwerbsstörungen bei bilingual aufwachsenden Kindern  
 3 Schlaganfall: Ist Beratung von Patienten und Angehörigen effektiv?  
 4 Schlaganfall: Das Bobath-Konzept: keine Evidenz für Patienten
- 

**Hören – Erkennen – Verstehen**

- 6 Wie heißt das noch mal?
- 

**Editorial | Editorial**

- 7 Schluckstörungen und Fütterstörungen bei Kindern  
 Pediatric Dysphagia and Feeding Disorders  
*R. Schönweiler, M. Hielscher-Fastabend*
- 

**Schwerpunktthema | Main Topic**

- 8 Störungen des Fütterns und des Schluckens bei Kindern: Gesundheitsstatus, Populations-trends und die Anwendung der Internationalen Klassifikation der Funktionsfähigkeit, Behinderung und Gesundheit (ICF)  
 Pediatric Feeding and Swallowing Disorders: State of Health, Population Trends, and Application of the International Classification of Functioning, Disability, and Health  
*M. A. Lefton-Greif, J. C. Arvedson, Ins Deutsche übertragen von M. Hielscher-Fastabend*
- 12 Diagnostik und Therapie von Schluck- und Fütterstörungen bei Säuglingen und Kleinkindern: Ein interdisziplinäre Aufgabe  
 Diagnostics and Treatment of Paediatric Swallowing and Feeding Disorders: An Interdisciplinary Task  
*C. Aswathanarayana, M. Wilken, A. Krahl, G. Golla*
- 18 Schlucken und Atmung: Entwicklung, Koordination und praktische Vorgehensweisen  
 Deglutition and Respiration: Development, Coordination, and Practical Implications  
*M. A. Lefton-Greif, S. A. McGrath-Morrow, Ins Deutsche übertragen von A.-M. Möttig-Klenner*
- 25 Diagnostik und Therapie gastroenterologischer Ursachen von Dysphagie bei Säuglingen und Kleinkindern  
 Diagnostics and Treatment of Dysphagia of Gastrointestinal Origin in Infants and Children  
*P. Wellhöner, K. Fellermann*
- 31 Die Obstruktionen der oberen Atemwege und ihre Bedeutung für das Schlucken bei Neugeborenen  
 The Implications of Upper-Airway Obstruction on Successful Infant Feeding  
*C. K. Miller, J. P. Willging, Ins Deutsche übertragen von Armin Steffen*

- 39 Evidenzbasierte Intervention für das Stillen und Füttern mit der Flasche in der neonatalen Intensivmedizin  
Evidence-based Interventions for Breast and Bottle Feeding in the Neonatal Intensive Care Unit  
*J. J. Sheppard, K. R. Fletcher, Ins Deutsche übertragen von F. Heck, B. Herold, M. Hielscher-Fastabend*
- 

- Interview**  
46 Fütterstörungen bei Kindern
- 

- SSG-Quiz**  
47 Testen Sie Ihr Fachwissen
- 

- Neue Impulse**  
48 Intensive Benenntherapie bei postakuter globaler Aphasie  
*S. Friede*
- 

- Patienteninformation**  
50 Die verdeckte (subkutane) Gaumenspalte
- 

**Impressum auf der letzten Seite**